

# Le nouveau contexte politique expliqué aux jeunes MRE

Entretien avec Mohamed Ameer, ministre chargé de la Communauté marocaine résidant à l'étranger

• «Universités d'été», une édition dans un Maroc en mouvement

• Permettre aux jeunes d'enrichir leurs connaissances sur leur pays

Le renforcement des liens entre les nouvelles générations de la communauté marocaine résidant à l'étranger et leur mère patrie, est l'objectif visé par le programme des «Universités d'été», dans sa 3e édition.

- L'Economiste: Quel bilan d'étape faites-vous des «Universités d'été» et qu'est-il attendu de cette 3e édition?

- Mohammed Ameer: La 3e édition des «Universités d'été» s'inscrit dans la démarche que nous avons initié il y a quelques années qui consiste à approfondir et renforcer les liens de la communauté marocaine avec les nouvelles générations qui sont nées en dehors du pays. Les «Universités d'été» sont donc

une opportunité pour les jeunes pour enrichir leurs connaissances sur leur pays d'origine, le Maroc. Connaissances poli-

éditions précédentes?

L'un des faits qui marquent cette édition c'est le contexte politique qui



Selon Mohamed Ameer, les «Universités d'été» destinées aux jeunes immigrés marocains jouent un rôle de premier ordre dans le maintien des liens culturels de cette population avec leur pays d'origine (Ph. Jarfi)

tique, culturelle, historique surtout dans le contexte de profondes réformes que nous sommes en train de vivre.

**En quoi cette 3e édition des «Universités d'été» est-elle différente des**

est en train de prendre forme après la nouvelle donne introduite par la Constitution adoptée par référendum le 1er juillet. En effet, celle-ci ouvre les portes toutes grandes et offre des opportunités énormes aux Marocains résidents à

l'étranger. Et cela, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur. La nouvelle Constitution a consacré de nombreux droits à la communauté marocaine, notamment la responsabilité de l'Etat vis-à-vis de ses ressortissants vivant à l'étranger en matière de défense de leurs droits dans les pays d'accueil. Et aussi afin de renforcer leurs liens culturels et humains avec leur pays d'origine. Il y a également la participation de tous ces ressortissants marocains aux élections. D'ailleurs, ils ont été nombreux à prendre part au référendum du 1er juillet sur la nouvelle Constitution.

**- Quel rôle peuvent jouer les «Universités d'été» dans la consolidation et la préservation des liens des MRE avec leur pays?**

- Si vous jetez un coup d'œil sur le programme des «Universités d'été», il se fait en partenariat avec les universités marocaines notamment en fonction de la diversité géographique, pour permettre à ces jeunes d'approfondir leurs connaissances afin de découvrir les différentes facettes de leur pays: le Maroc culturel, historique, géographique mais surtout le Maroc en mouvement. □

Propos recueillis par  
I. AZ